LE JOUR DE LA NUIT

## Ânes et chauves-souris pour animer la soirée

9 h 30, le parvis de l'église Saint Érasme d'Uffholtz est dans le noir le plus complet lorsqu'une clochette tinte. C'est l'heure du départ pour la centaine de personnes venue participer à cette soirée assez spéciale où toutes les lumières sont éteintes pour faire place à la pleine lune et au ciel étoilé.

Un long cortège s'ébranle alors en direction des hauteurs de la Loh. Au même moment, sur le ban de la commune voisine, Steinbach, un groupe de même importance part à la rencontre de leurs voisins, à la seule lumière de la lune qui joue à cache-cache derrière les nuages moutonneux. Sur les coups de 20 h, les marcheurs se sont retrouvés au pied de la chapelle Saint Morand. On ne pouvait que se rassasier du magnifique panorama sur la belle plaine d'Alsace, brillant de toux feux de ces lumières étincelantes, qu'on avait, sans aucun doute, oublié d'éteindre!

Grâce au partenariat entre les associations HandiÂne et les Âneries d'Uffholtz, Aurore, une jeune fille atteinte d'un handicap moteur, a pu suivre ses amis à dos d'âne. Elle a été portée par Bella, équipée d'un dispositif spécial permettant de fixer solidement une coque de fauteuil roulant, tandis qu'une charrette tirée par Clyde, une escargoline, emmenait des personnes à mobilité réduite. Véronique Absolu a rassuré les participants: « Les gens ont souvent peur de la nuit, et pas seulement les enfants. Ce soir, c'est l'occasion



La vie des chauves-souris expliquée par Laurent Bannwarth. Photo DNA/A.S.

de découvrir la nuit autrement que comme un élément agressif. »

## Cinq animations

Cinq animations, proposées par des bénévoles, ont maintenu en éveil tous les sens dans la pénombre de ce soir-là. Laurent Bannwarth, du Groupe d'étude et de protection des mammifères d'Alsace, a captivé l'attention des grands et petits en expliquant la vie nocturne des chauves-souris. Avec Dany Weber, ce sont de belles histoires de Tomi Ungerer qui ont retenu l'attention : celle de Rufus, une chauve-souris pas comme les autres, et celle de Jean de la lune. Avec Sylvain Flieller et son équipe, les enfants ont pu approcher les ânes, les caresser et leur parler tout en profitant d'une petite balade. Sébastien Hug a su transmettre sa passion pour l'observation du ciel nocturne à l'œil nu, mais aussi à l'aide d'un puissant télescope. Un parcours, plus sportif et au clair de lune, proposé par Fabien Dubocage a été une expérience inédite dans la pénombre naturelle. Ayant bien profité de ces animations, les participants ont été invités à partager un bon

moment de convivialité autour d'un buffet richement garni et confectionné par les membres des conseils municipaux.

Depuis la première édition du Jour de la nuit, en 2018, les équipes municipales de Jean Welterlin pour Uffholtz et de Marc Roger pour Steinbach, en concertation avec leurs administrés ont franchi une nouvelle étape en décidant de l'extinction de tout éclairage public entre minuit et 5 h de du matin. L'économie ainsi réalisée est 3 000 € par an pour la commune d'Uffholtz.

André SPETZ